
 

 

Conseil Général des Ardennes 
 

Pendant les trois journées de cette 37
ème

 édition du Circuit des Ardennes International, les toujours nombreux 

amateurs de cyclisme, le grand public et tous les Ardennais, du nord au sud du département, auront une nouvelle 

fois sous leurs yeux le spectacle de l’engagement sportif authentique de jeunes coureurs parmi lesquels nous 

voyons les grands champions de demain. 

Avec 22 équipes engagées, dont 10 françaises et 12 étrangères, 132 compétiteurs, dont certains évoluent déjà au 

plus haut niveau, le succès et la notoriété réellement internationale de cette épreuve ne sont plus à démontrer. Chaque année c’est un 

honneur et une fierté pour les Ardennes de voir se dérouler ici cette épreuve majeure du calendrier, tremplin pour les jeunes espoirs du 

cyclisme européen et mondial, porteuse aussi d’une réelle volonté de renouveau moral de la discipline. 

Cette ouverture internationale du Circuit est une heureuse tradition : abolissant la frontière avec la Belgique, où le cyclisme est aussi 

une passion ancienne, le 37ème Circuit parcourt cette année 50 kilomètres sur le territoire de nos voisins et amis et je salue tout 

particulièrement la naissance de la nouvelle équipe continentale UCI de Wallonie-Bruxelles, représentative de la Communauté française 

de Belgique. 

Au-delà de cette proximité immédiate et naturelle, la dimension internationale de l’épreuve est aussi l’image d’un état d’esprit que 

doivent partager tous les Ardennais et nos compatriotes : notre département, trait d’union entre la France et l’Europe du Nord, a 

vocation à redevenir un carrefour et une terre privilégiée d’échanges et de développement commun. 

Bien sûr, le Circuit des Ardennes qui met en valeur nos sites et nos paysages renforce également l’image et l’attractivité des Ardennes. 

Je rends ici hommage à l’engagement sans faille du Comité d’organisation et des nombreux bénévoles et à la mobilisation fidèle des 

partenaires publics et privés de l’épreuve, que le Conseil Général s’honore de parrainer et de soutenir. Tous donnent ainsi une nouvelle 

fois l’exemple du dynamisme exceptionnel du monde sportif ardennais et contribuent utilement au rayonnement international et à 

l’avenir de notre département. 

Je les en remercie au nom de tous les Ardennais et j’adresse tous mes vœux de réussite, maintenant et dans le futur, aux nombreux 

coureurs engagés dans cette très belle épreuve. 

 

Benoît Huré 

Sénateur des Ardennes 

Président du Conseil général des Ardennes 

 

 

 

 

Comité Cycliste du Circuit des Ardennes 

Exigeant ! 

Le CIRCUIT des ARDENNES INTERNATIONAL 2011 est exigeant,  son organisation l'est tout autant. 

Fidèle à la  réputation que lui donnent les participants, la 37
ème

 édition va demander pourtant un surcroit 

d'efforts.  Ses étapes sont assez accidentées et toutes en ligne cette année :  2 de plaine, 2 de côtes et pas de 

contre la montre. Le CIRCUIT va confirmer l'attrait que lui reconnaissent  les équipes candidates toujours et encore 

très nombreuses. Bienvenue sur les "Ardennes" et merci à tous les coureurs d'entretenir sa renommée. 

Le contexte économique cause beaucoup de soucis pour sa préparation et son financement. Les réductions de dépenses et les 

compressions budgétaires impliquent des concessions. Celles-ci ont leurs limites et font douter d'une bonne fin voire de la pérennité de 

l'événement. L'organisation impose, de plus en plus, persévérance, argumentations et négociations. L'hébergement représente un 1/3 

du budget et ses coûts ne se stabilisent guère. L'accroissement de sécurité inquiète et les frais de Gendarmerie ont failli, dans un 
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 temps puis après "reprise des esprits", mettre un terme au sport cycliste. Notre gestion est dorénavant laborieuse, devient même 

préoccupante. 

Nos institutions sportives apportent également de nouvelles contraintes. Leurs décisions nous font connaitre les effets de la 

concurrence entre les sports et ceux de la mondialisation du cyclisme. L'Union Cycliste Internationale s'ouvre à de nouvelles nations et 

sur des continents émergeants. Elle révise ses modes de classement des équipes et les modalités d'invitation aux épreuves. La 

Fédération Française restructure les divisions nationales, crée de nouvelles épreuves et provoque la concurrence entre toutes. 

Le vélo de compétition subit mais réagit. Sa lutte contre le dopage l'a endurci et les médias le mettent à l'index trop souvent et 

injustement par rapport aux autres disciplines. Il demeure néanmoins un sport et un spectacle très populaire. Reconnaissons malgré 

tout que son développement dans les activités de loisir et le CIRCUIT, en particulier dans les ARDENNES, boostent la réputation du 2 

roues dans toutes ses pratiques ainsi que la notoriété du département. 

De la maitrise de l'exigence resteront les meilleurs. Nous ferons le maximum pour être de ceux-là. 

 

André Jacquemart 

Président du C.C.C.A 

Le Mot des Présidents
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